



【教育目標】

- ・自ら考え真理を究めよう
- ・進んで働き責任を果たそう
- ・体力づくりに励み心身を鍛えよう
- ・自他を尊重してよりよい社会をつくろう

明るく 強く 生きんかな

令和5年度

深川市立深川小学校学校便り

文責 校長 山田禎史

No. 6

9月29日号

志を持ち、心豊かでたくましく、よく学び伝えあう 深小の子

【努力は必ず実を結ぶ】

9月12日から試運転を始めたエアコンは、9月上旬の暑い日や除湿が必要なジメジメした日に何度か活躍して、そのありがたみを感じることができました。今年は、本当に暑い夏でしたが、来年以降も暑い夏になると予想されていますので、暑い日にはエアコンが大活躍してくれることを願っています。

先日、マラソン記録会が開催されました。2週間の練習でそれぞれの児童が事前にタイムを計り、本番は目標タイムを1秒でも超えられるよう練習に励んできました。短い期間ではありましたが、一生懸命練習に励んだ経験が、今後、色々な課題に立ち向かう原動力となることを願っています。

ご家庭では、順位よりも、記録に挑戦し、最後まで走りきったことを褒めてあげてほしいと思います。

10月は、2大行事の一つ、学習発表会が予定されています。学習発表会は、普段の学習の積み重ねや練習の成果を発表する場ではありますが、本番に向けては、毎日の練習を通してできない所を克服するための『努力』が必要です。そして、一つの舞台を作り上げるためには、一人一人が自分の役割を演じることが必要です。みんながバランス良く役割を演じることで、一つの発表が完成します。主役という言葉がありますが、学習発表会では全員が主役です。本番では、お子様の活躍に暖かい拍手をお願いいたします。



さて、本日、前期の終業式があり、子どもたちに『努力の大切さ』について話しました。産まれながらにして全く目が見えないピアニストのお話です。



辻井伸行さんという名前は、テレビのコマーシャルでも耳にした方は多いと思いますが、現在、各地でコンサートを開き、海外からも認められる演奏家です。彼は、幼い頃、母が好んで聞いていたショパンのピアノ曲「英雄ポロネーズ」を、足をばたつかせて喜んで聴いていたそうです。ある日、CDに傷がついて再生できなくなってしまったので、別の演奏家の「英雄ポロネーズ」を聴かせたところ、全く反応せず、喜ばなかったそうです。不思議に思いながらも、元の演奏家のCDを買い直して聞かせたところ、以前のように喜んだので、「もしかしたら、この子は、演奏者の音の違いを聴き分ける力があるのかもしれない」と感じたそうです。

そこで、1歳5ヶ月のころ、おもちゃのピアノを与えたところ、とても喜んで音を鳴らしたのです。2歳になると、母の歌にあわせて両手で伴奏を弾けるまでになったとのことでした。

目が見えなくても簡単な曲なら弾ける曲もあるでしょうが、プロとして活躍するとなると誰もがさじを投げたくなるような難しい曲もたくさんあります。目が見えていても、弾くのが難しい曲を、彼はいともたやすく演奏してしまうのです。その姿は、心底驚かされますが、その陰には、私たちには想像もつかないような『努力』があったことでしょう。

辻井伸行さんの演奏は、YouTubeで検索すると聴くことができます。楽譜も見えず、鍵盤も見えない境遇でありながら、耳からきこえた音だけをたよりに、演奏する辻井さんは本当にすごいと思います。

大小の差はあれ『努力は必ず実を結ぶ』と信じて、子どもたちには、これからも色々なことに挑戦し、目標に向かって『努力』してもらいたいと思います。

令和5年度 全国学力・学習状況調査の結果について

4月18日（火）に6年生を対象に実施された調査結果をお伝えします。

【国語】

分類	区分	本校平均正答率	全国平均正答率
全体		68.0%↑	67.2%
学習指導要領の領域	話すこと・聞くこと	70.5%	72.6%
	書くこと	22.9%	26.7%
	読むこと	67.6%	71.2%
問題形式	選択式	75.6%	73.6%
	短答式	62.9%	62.7%
	記述式	47.6%	51.1%

国語は、知識及び技能の領域では全国の平均正答率を上回ったものの、左記の全ての領域で全国平均を下回りました。特に書くこと・読むことでは、全国の正答率を大きく下回りました。設問で求められていることや条件に応じて自分の考えをまとめることを苦手とする児童が多いです。言葉の意味理解が不足しており正解できない状況がみられます。

改善策としては、問題文をよく読み、設問の意図を明確につかむことを重視し、読むことから書くことにつながる指導を徹底する必要があります。

【算数】

分類	区分	本校平均正答率	全国平均正答率
全体		69%↑	62.5%
学習指導要領の領域	数と計算	73.8%	67.3%
	図形	56.4%	48.2%
	変化と関係	75.0%	70.9%
	データの活用	73.3%	65.5%
問題形式	選択式	65.7%	57.7%
	短答式	79.6%	74.7%
	記述式	55.0%	47.3%

算数は、全領域で全国平均を上回り、特に図形とデータの活用では大きく上回りました。加配教員が配置され、少人数指導を行っていることから基礎・基本が定着していると考えます。2つの数の関係性を理解し、立式、解答することを苦手とする児童が多いです。

改善策としては、複数の事柄から解を導き出す力をつける必要があるため、複数の条件が伴う問題を多く扱います。式から数量を求めるのではなく、数量から立式するなど、順序が違う問題を解く練習をします。

PTA 奉仕活動・保体部主催のレクへのご協力、ありがとうございました

9月3日（日）PTA 主催の奉仕活動（環境整備）が行われ、前庭のオンコの手入れと周辺の樹木の枯れ枝の処分を行っていただきました。校務補が春から余分な枝や枯れ枝を伐採し、集めておいたものをトラックに積み込み、小川 PTA 会長のご厚意で処分場まで運搬し処分させていただきました。運搬用のトラックは、小川会長、保体部部長の惣領さんのご協力で2台用意していただきました。当日は、13名が参加してくださり、熱心に活動していただきました。

9月14日（木）14:00からPTA 保体部レクがありました。今年度もネパール深川から講師をお招きし、「ポッチャ」と「ペタンク」の体験教室を実施しました。前半は、低学年の児童と保護者が30名ほど参加し、後半は高学年は親子合わせて10名程の参加がありました。たくさんのPTAの皆様のご協力に感謝いたします。ありがとうございました。



晴天の下、マラソン記録会を開催しました

9月22日（金）爽やかな日差しの中開催することができました。高学年は河川敷を、中学年・低学年は、学校のグラウンドを走りきりました。9月に入り、中休みと昼休み、体育の時間などを使ってマラソンの練習をしてきましたが、今日のマラソン記録会で子どもたちは、自己ベストを1秒でも縮めようと努力していました。マラソン記録会に向け体調管理にご協力いただき、また当日、応援に駆けつけてくださったことに感謝いたします、ありがとうございました。



1日	
2月	後期始業式（2校時） 後期委員会② 安全点検日 交通安全日 放課後教室（1・2・3年）
3火	
4水	学習発表会職員打合せ
5木	特6 PTA交通安全街頭指導②
6金	第78回全道国語教育研究空知・深川大会 （臨時休校 5年1組は登校）
7土	
8日	
9月	スポーツの日
10火	
11水	特5 学習発表会児童公開日 定時退勤日

＜ 10月の行事予定 ＞

12木	就学時検診①
13金	学習発表会前日準備（6年） 就学時検診② 交通安全日
14土	学習発表会
15日	道民家庭の日（休養日）
16月	振替休業
17火	特6 職員会議 後片付け（5・6年1校時） ことばの教室後期指導開始
18水	特5 歌声⑤
19木	北空知小・中音楽発表会
20金	マナビイ文庫

21土	学習発表会（予備日）
22日	
23月	放課後教室（1・2・3年） 後期児童総会 学習規律強化週間（～27日）
24火	特6
25水	特5 教育相談① 定時退勤日
26木	
27金	秋の読書週間（～9日）
28土	市P連体育大会 西町保育所生活発表会
29日	
30月	特5 教育相談②
31火	